



Neugestaltung des Cécile-Biever-Wagner-Platzes im Wohnviertel Lenkeschléi

– 22. Juli 2024 –

Düdelingen – leben wie im Süden! Der Platz Cécile Biever-Wagner auf Lenkeschléi lädt seit Kurzem zum Pétanquespielen ein. Es handelt sich um ein weiteres Projekt, das im Rahmen des Düdelinger Bürger*innenhaushalts umgesetzt wurde. Initiator des Projektes ist die „Lenkeschléi’er Frënn asbl“ in Zusammenarbeit mit den Einwohner*innen des betroffenen Wohnviertels. Die Vereinigung, die 2022 gegründet wurde, unterstützt hauptsächlich karitative Projekte und organisiert dafür regelmäßig Feste, um Spenden zu sammeln. Außerdem machen sich die Anwohner des Viertels für ein lebendiges und dynamisches Wohnviertel stark. Vor diesem Hintergrund reichten die Lenkeschléi’er Freunde 2022 ihr Projekt für einen Pétanqueplatz zur Aufwertung des Cécile-Biever-Wagner-Platzes ein.

Der neue Platz, auf dem sich noch bis vor ein paar Wochen eine einfache Grünfläche befand, lädt künftig zum Boule-Spiel ein und soll somit zu einem beliebten Treffpunkt für alle Einwohner*innen Düdelingens werden. Des Weiteren wurden ein Picknicktisch sowie zwei Bodentrampoline und zwei Stehbänke installiert. Ein Sonnensegel über dem Picknicktisch sorgt zudem für Schatten. Auch wurde der Platz von den Gärtner*innen der Stadt Düdelingen zusätzlich begrünt. Die Auswahl der Pflanzen wurde in Zusammenarbeit mit dem Naturschutzsyndikat Sicono sowie den Anwohner*innen getroffen. Die Arbeiten für den neuen, rund 200 Quadratmeter großen Pétanqueplatz dauerten ungefähr einen Monat.

Finanziert wurde das Projekt über den Bürger*innenhaushalt. Insgesamt 25 Projekte waren 2022 im Rahmen der ersten Ausgabe des Bürger*innenhaushalts eingereicht worden. Die fünf folgenden Initiativen bekamen von den Düdelinger Bürger*innen die meisten Stimmen:

- „Nistkästen für Meisen“ im Park Le’h (ein natürliches Mittel zur Bekämpfung von Eichenprozessionsspinnern)
- „Düdelingen, eine essbare Stadt“ (zwei Hochbeete auf dem Platz Am Duerf)
- Der solidarische Kühlschrank (Initiative gegen Armut und Verschwendung von Lebensmitteln, steht bei co-labor)
- neue Beschilderung für die Wanderwege im Naturschutzgebiet Haard-Hesselsbiërg-Staebierg

- Neugestaltung des Cécile Bieber-Wagner-Platzes im Wohnviertel Lenkeschléi

Alle diese Projekte wurden 2023 beziehungsweise im Laufe der letzten Monate umgesetzt. Als Letztes wurde am 22. Juli der neue Pétanqueplatz in Anwesenheit des Bürgermeisters sowie Vertretern des Schöff*innenkollegiums, des Gemeinderates und der „Lenkeschléi'er Frënn asbl“ eingeweiht. Für diese Gelegenheit fand außerdem ein kleines Pétanque-Turnier statt.

Damit verfügt die Stadt Düdelingen nun über 3 Standorte, an denen man sich fühlt wie in Südfrankreich, wo Anfang des 20. Jahrhunderts das beliebte Boulespiel erfunden wurde. Neben dem neuen Platz im Viertel Lenkeschléi ist dies ebenfalls im Park Emile Mayrisch sowie im Boulodrome in der rue Reiteschkopp der Fall.

Zweite Auflage des Bürger*innenhaushalts

Im April dieses Jahr startete die zweite Auflage des Düdelinger Bürger*innenhaushalts. Bis Ende Juni konnten Interessent*innen ihre Projekte einreichen. Im Augenblick werden die einzelnen Projekte von den kommunalen Dienststellen auf ihre Umsetzbarkeit hin überprüft. Ende Oktober wird dann die Abstimmungsphase eingeläutet. Wie bei der ersten Ausgabe steht auch dieses Mal ein Gesamtbudget in Höhe von 100.000 € zur Verfügung. Zusätzliche Informationen finden Sie auf der Plattform: www.jeparticipe.dudelange.lu.

*Das Bürgermeister- und Schöff*innenkollegium*

Dan Biancalana, Bürgermeister

*Loris Spina, Josiane Di Bartolomeo-Ries, René Manderscheid, Claudia Dall'Agnol, Schöff*innen*